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令和２年 第９回 定 例・臨 時 委 員 会  議 事 録 

委   員   会   日  程 会     場 

開会日時 令和２年７月 20日 午前・後 4時 45分 佐渡総合教育センター 

第２研修室 
閉会日時 令和２年７月 20日 午前・後 4時 58分 

延会日時 平成  年 月   日  午前・後   時  分 

出  席  者 欠  席  委  員 会 議 録 署 名 委 員 

教育長  渡邉 尚人  信田 恵子 

1番委員 仲川 正道  池 典比古 

2番委員 中村 友子   

3番委員 信田 恵子   

4番委員 池 典比古   

説 明 の た め 出 席 し た 職 員 

教育総務課 

課長     坂田 和三 

課長補佐   髙野 久之                      

総務係長   飯田  誠 

 

学校教育課 

課長     濱田 晴明 

管理主事   森  和人 

 

 

社会教育課 

 課長     市橋 秀紀 

  

  

  

  

  

傍 聴 人 有・無  

報 

告

の

要

旨 

 「議事の概要」のとおり 

 



 - 3 - 

会 議 で 行 っ た 選 挙 の 結 果 

なし 

会 議 に 付 議 し た 事 件 の 題 目 

議案第 53号 令和３年度・令和４年度・令和５年度・令和６年度 佐渡地区中学校教科用図書の

採択について 

       

次回会議開催日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

採決の結果及び可否の数を計算したときは、その数 

 なし 

  

請願、陳情 有・無  有の場合、別紙のとおり 

  その他必要と認めた事項 

 特になし 
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【議事の概要】 

 ◎本臨時教育委員会は、午後４時 45分から開催した。 

・渡邉教育長 

 

・ ただ今から令和２年第９回佐渡市教育委員会臨時会を開催いたします。 

・ はじめに日程第１「議事録署名委員の指名について」ですが、本日の署

名委員は佐渡市教育委員会会議規則第 18条の規定により、信田委員と池委

員の２名を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。 

・ 日程第２、議案第53号「令和３年度・令和４年度・令和５年度・令和

６年度佐渡地区中学校教科用図書の採択について」を議題といたします。 

・ 事務局の説明を求めます。 

・森管理主事 【説明要旨】 

・ ただ今選定委員会が行われまして、協議の結果、採択候補を次のとおり

決めさせていただきました。国語 光村図書、書写 東京書籍、社会地理

 教育出版、社会歴史 教育出版、社会公民 教育出版、地図 帝国書

院、数学 学校図書、理科 学校図書、音楽一般 教育出版、音楽器楽

 教育出版、美術 日本文教出版、保健体育 東京書籍、技術 東京書

籍、家庭 開隆堂、英語 三省堂、道徳 日本文教出版。 

・ 以上のように推薦いたします。議決をお願いします。 

・渡邉教育長 ・ ただ今の説明に対して、質問・ご意見等お願いします。 

・仲川委員 ・ 本日は選定委員の先生方から貴重なご意見をいただき、資料の提供をい

ただきました。我々もたくさん勉強させてもらいまして、今読み上げた教科

書の採択に向かうことになります。私はこのことについて異議ありません。

意見を述べさせていただきますが、特に今回私が注目した教科は数学、英語、

道徳です。 

・ 数学については、佐渡の中学生の学力が全国に比べ非常に低く、昨年度

は更に低くなりました。どこに問題があるのか考えていただきながら、本日

採択される教科書を現場で有効に使って学力をつけていただきたい。更に工

夫を重ねて、展開していただきたい。 

・ 英語は、小学校で初めて教科として採用され、現在三省堂の教科書を使

って小学生が英語を学んでいるところです。中学校では小学校で学んだ英語

と上手に接続して、更に伸ばしていき、高校にもつなげてほしいと思います。

４技能のバランスを考え、総合的に英語力が高まるようお願いします。三省

堂は非常に良い教科書だと思います。 

・ 道徳も近年注目されている教科です。道徳が教科になったのは、いじめ

によって命までも奪われてしまうことが問題となり、道徳が小中学校で導入

される大きなきっかけになった。是非いじめ根絶に効果があるような道徳の

授業をしていただきたい。そのためには、特に日本文教出版の教科書が他社

に比べて、いじめや命の大切さに関する内容が充実しているという大きな特

徴があった。これを活かして良い授業につなげ、佐渡からいじめが根絶され

るよう願っています。 

・中村委員 ・ 先生方からの説明を聞いて、非常に勉強になりました。ＱＲコードが付
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いている教材等が多くなりましたので、それらを有効活用して、デジタル部

分を前面に出して、学力向上に繋げていただきたいと思います。学力を上げ

るためにどのようにすれば、子どもたちが学習しやすく、学びやすいかとい

う観点のもと教科書を調べていただき、説明いただいたので、選定した教科

書を有効活用して学力が向上することを期待しています。 

・ 道徳に関しては、命の大切さ、尊さ、自分の大切さや周りの大切さを気

付ける教材、いじめが起きないように、仲間外れが起きないように、命を大

切にできるように、道徳が子どもの情操教育にしっかりと根付いていくと良

いと思います。 

・信田委員 ・ 教科書の展示がありましたが、その時は時間が短かかったので、２時間

程度で眺めたという位で、後から道徳と英語の全教科書を届けていただき、

時間をかけて丹念に見ることができました。私は、子どもたちが分かりやす

く、理解しやすいもので、先生方も教材の準備等に時間をたくさんかけなく

てもしっかり教えられ、子どもたちが理解できたかを単元ごとに分かるよう

な授業を進めていただきたいと思います。 

・ 今日は先生方が丹念に詳しく、どれが良いのか説明をいただきました。

先生方は日々の授業、学校の運営にあたりながらも丁寧に教科書を読み取っ

て、私たちに解説をしてくださったことは、ありがたかったです。ご努力を

感謝いたします。 

・ 英語は、私たちがずっと昔に学習した内容より良いものが増えています

し、今の子どもたちの学校の教科書は親切すぎるくらい丁寧に詳しく書いて

います。小学校から中学校の教科書も三省堂ということですので、先生方は

使い勝手は熟知されていると思いますので、より深めて、同じ教科書である

利点を先生がしっかりと活用して、更に効果的に子どもたちの学力向上に繋

げていただきたいという思いです。 

・池委員 ・ どの教科もそれぞれの会社が特徴をもって指導要領にそった形で自社な

りに作っていて、全てが良いものだと思います。それについて、選定委員の

方々がそれぞれ佐渡の子どもたちにとってどれが一番必要なのだろうかと、

この教科では、佐渡の子はこの部分でこういう使い方をすれば、という観点

から考えていただいた結果を聞かせていただき、非常に参考になりました。

これから４年間使う教科書ということになりますが、教科書は使う方の教員

がしっかりと特徴を見て使っていただき、佐渡の子どもたちの道徳を含んだ

学力を上げていただけるとありがたいと思います。 

・渡邉教育長 ・ 他に質問ご意見ございませんか。 

・委員全員 ・ 質疑なし 

・渡邉教育長 ・ 質疑なしと認めます。 

・ これより採決いたします。 

・ 本案は原案どおりに決することにご異議ございませんか。 

・委員全員 ・ 異議なし 

・渡邉教育長 ・ 異議なしと認めます。 
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・ よって、議案第 53号「令和３年度・令和４年度・令和５年度・令和６

年度佐渡地区中学校教科用図書の採択について」は、原案どおり可決され

ました。 

・ 日程第３「次回会議の開催日」について、事務局の説明を求めます。 

 【次回の会議は、７月 29 日（水）の午後２時 30 分から定例会を開催したい

旨を説明した。】 

・渡邉教育長 ・ 以上で令和２年第９回佐渡市教育委員会臨時会を閉会いたします。 

 午後４時 58分終了 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


